

IRLANDA – RESUMEN

VARIOS

- Conocida como la «Isla Esmeralda» por la diversidad y tonalidades de verde, Irlanda es un país perfecto para recorrerlo en coche de alquiler en una ruta circular en el que además de sus paisajes verdes, en el que se encuentran los acantilados más altos de Europa, podrás disfrutar de castillos y abadías en ruinas, que tienen un encanto especial, además de tomar una buena pinta de cerveza negra en algún pub tradicional.
- Irlanda del Norte pertenece al Reino Unido.
- El euro es la moneda oficial de Irlanda. No obstante, si piensas ir a **Irlanda del Norte** recuerda que allí la **libra esterlina** es la moneda oficial y lo más normal es que no acepten pagos con euros en las tiendas más pequeñas.
- Para conseguir libras esterlinas es preferible sacar dinero en cajeros, antes que cambiar euros en las oficinas de cambio o llevar dinero cambiado del banco de tu país, ya que con estas dos últimas opciones, pagarás más por menos.
- Los enchufes en Irlanda son diferentes de los de Europa Continental. Siguen el estándar que se utiliza en el Reino Unido o en Malta: en lugar de tener dos cilindros, cuentan con tres patillas rectangulares. Son **enchufes tipo G**.
- El voltaje eléctrico en Irlanda es el mismo que en el resto de Europa.
- El huso horario es el mismo que el de las islas Canarias, teniendo **una hora menos** que España.
- En Irlanda se conduce por la izquierda. Si alquilas un coche en Irlanda te lo dan con el volante en el lado izquierdo. Las carreteras que comunican las principales ciudades de Irlanda son buenas, pero no se puede decir lo mismo de las que nos llevan a algunos parajes naturales especialmente turísticos. En ese caso, nos encontraremos con carreteras estrechas, bacheadas, con curvas y, en muchas ocasiones, húmedas por la lluvia.
- Los trenes son más caros que los autobuses para trasladarse entre las principales ciudades de Irlanda. El bus Eireann funciona bastante bien.
- La bebida nacional de Irlanda es la cerveza negra Guinness.
- La hora de la comida suele ser entre 12:30h y 1:30h y la cena entre 17:30h y 19h.
- Vístete por capas, en Irlanda cambia de tiempo muy rápido.

PLATOS TÍPICOS

- Bacon and cabbage: dos trozos de beicon acompañado por col y patatas.
- Beef and Guinness Stew: un guiso de ternera a la cerveza negra Guinness.
- Boxty: pastel de patata.
- Chowder seafood: sopa de marisco con salmón y patata.
- Colcannon: puré de patatas con col y cebolla.
- Cottage pie: tarta de ternera picada y cubierto de puré de patata.
- Fish and chips: pescado rebozado con patatas fritas.
- Irish breakfast: desayuno energético con bacon, salchichas, huevos, morcilla negra y blanca, tomate, judías...
- Irish stew: estofado de carne con patatas, zanahorias y cebolla.

EXCURSIONES

- Las excursiones más fáciles que podemos hacer desde Dublín son las de los pueblos costeros a los que podemos llegar en el tren de cercanías conocido como DART. Pueblos con encanto como Howth o Malahide- al norte de Dublín- o Sandycove, Dalkey o Bray -al sur de Dublín- nos ofrecen fantásticas vistas que combinan el mar con los verdes paisajes de la costa.

ACANTILADOS DE MOHER O CLIFFS OF MOTHER

- Fantástico paisaje natural del oeste de Irlanda, situado a tres horas de coche y al que no es fácil llegar en transporte público.
- Fue candidato incluso a formar parte de las 7 Nuevas Maravillas de la Naturaleza.
- Es uno de los mayores atractivos naturales de la Isla Esmeralda. Sus paredes oscuras cayendo a plomo sobre el océano Atlántico ofrecen una mezcla de colores y una sensación de lucha entre la tierra y el mar.
- Llegar a los Acantilados de Moher desde Dublín es una excursión larga, pero que merece la pena. Las combinaciones de transporte público son escasas y duran bastante tiempo (tendríamos que ir a Galway y de allí tomar transporte público local), con lo que lo más fácil es contratar alguna excursión organizada de un día o alquilar un coche, teniendo en cuenta que se conduce por la izquierda y que la última parte del recorrido es una carretera de costa con muchas curvas.
- Son ocho kilómetros de acantilados sobre el mar, no rectos, sino con pequeños entrantes y salientes de la línea de costa, con alturas que alcanzan los 214 metros y con algunos pequeños fragmentos de roca aisladas frente a ellos, pero ya en mitad del mar. Los Acantilados de Moher son un despliegue de tres colores: el verde de la hierba que se

aprecia en su parte alta, el negro de la rocas que lo forman y el azul del mar.

- Hay dos formas principales de ver los Acantilados de Moher: desde lo alto -en la zona reservada al centro de visitantes-, y desde el mar -con un barco que hace un recorrido de aproximadamente una hora por los acantilados-. Personalmente, después de haber vivido las dos experiencias, recomendaría que se recurriera a las dos para garantizar una visita completa, ya que la perspectiva e impresiones cambian totalmente si se hace desde uno u otro punto. Por decirlo de algún modo, contemplar los Acantilados de Moher desde la parte alta nos da una vista global de toda la zona, una panorámica especial; mientras que desde el barco no podemos apreciar tan bien esa dimensión global, pero tenemos acceso a los detalles, a sentirnos dentro del acantilado y también a disfrutar de las aves y otros detalles que nos pasan desapercibidos desde arriba.
- Desde la Torre O'Brien se tienen unas de las vistas más completas desde la parte alta del acantilado y podemos ver también con más detalle la roca del Great Raven y, si el tiempo lo permite, las islas de Aran.

AVOCA HANDWAVERS

- El taller de tejidos de lana más antiguo de Irlanda.

CALZADA DEL GIGANTE

- Formada por unas 40.000 columnas hexagonales de basalto conectadas entre sí, a menudo llamadas "la octava maravilla del mundo". Lugar declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO.

GLENDALOUGH

- Glendalough significa en gaélico «Valle de los lagos» y es, sin duda, uno de los parajes naturales más impresionantes que se pueden encontrar en los alrededores de Dublín y, probablemente, en toda Irlanda.
- En el emplazamiento monástico de Glendalough se reintrodujo el cristianismo en Irlanda tras la Edad Oscura.
- El lugar está enclavado en la zona de montes de Wicklow, en un parque nacional, y es muy recomendable, si se puede, visitar más paisajes naturales de la zona.
- Aparte de ser una zona de altísimo valor natural, tiene un gran valor histórico, ya que San Kevin decidió a finales del siglo V elegir aquel lugar para llevar una vida de ermitaño a la que, con el paso del tiempo, se fueron uniendo más personas para crear una comunidad que pervivió hasta el siglo XVII y de la que hoy quedan aún algunos restos con su monasterio.

- En la zona hay dos lagos, el Superior e Inferior, rodeados de montañas y árboles. Junto a estos lagos aparecen los escasos restos del monasterio y de allí salen también varios caminos de senderismo que van a dar a la cima de los montes cercanos.
- Llegar a Glendalough en transporte público no es fácil. El tren no pasa cerca y las líneas de autobuses regulares tampoco tienen parada (entre otras cosas, por la dificultad de circular con los autobuses de gran tamaño a la zona). Aconsejo que se llegue en coches de alquiler (ojo con la carretera estrecha y con el hecho de que se conduce por la izquierda) o en alguno de los tours organizados que recorren las montañas con guía particular incluido.

MONTAÑAS DE WICKLOW

- Típicos paisajes irlandeses de valles y lagos a pocos kilómetros de Dublín.

DUBLÍN

- El tiempo en Dublín es muy irregular y cambiante. No es extraño que en cuestión de una hora pases de las nubes al sol, dejando entre medias la lluvia o el viento. Incluso en los meses de verano no hay garantía de tiempo estable, con lo que mi recomendación es que aproveches los momentos soleados del día para, sin dudarlo, lanzarte a la calle y disfrutar de los lugares que ver en Dublín que estén situados en el exterior. Los pubs del centro de la ciudad suelen cerrar a las dos y media de la madrugada, por lo que la vida nocturna de la ciudad empieza bastante pronto.
- Para pagar el autobús hay que llevar el **importe exacto** (y **en monedas**, ya que no admiten billetes), porque el conductor no nos da cambio. Nos permitirá pagar de más, pero en lugar de darnos dinero de vuelta nos dará un recibo que podremos canjear (presentándolo conjuntamente con el billete) en las oficinas centrales de la empresa de autobuses de O'Connell Street por el cambio que nos corresponda. La recomendación es llevar siempre encima algún billete precomprado (se venden en las tiendas de conveniencia) y utilizarlo cuando sea el momento.
- Es habitual el robo de bicicletas.
- Dublín es una ciudad muy segura, pero a partir de determinada hora de la noche -especialmente los fines de semana, cuando cierran los bares- aparece mucha gente que ha abusado del alcohol. Intenta evitar problemas con ellos.
- El río Liffey separa las zonas norte y sur de la ciudad. Si en otras ciudades el río es un elemento importante, en Dublín lo es más aún, ya que la división entre los distritos impares de la ciudad y los pares no es

simplemente geográfica, sino que los barrios, la arquitectura, el carácter e incluso los estilos de vida cambian radicalmente de un lado al otro. Al norte está tradicionalmente el Dublín más humilde y más obrero. El sur, por su parte, es la zona rica, con bonitas casas victorianas y barrios de casas bajas y tranquilas a lo largo de aquella parte de la bahía de Dublín. Cada barrio tiene sus particularidades, pero también cosas que son comunes para toda la ciudad, como la gran cantidad de pubs y el ambiente que se respira en ellos. Es verdad que en zonas más céntricas como Temple Bar el ambiente de pub de barrio deja paso a otro tipo de diversión, con más gente, más extranjeros y pubs combinados con discotecas y clubs, pero eso no quita que en el resto de barrios sea una constante encontrar pubs con sus camareros encorbatados, sus parroquianos de toda la vida bebiendo Guinness y viendo el canal de las carreras de caballos.

- En Dublín las tiendas abren también los sábados y los domingos.

QUÉ VER

- Antigua destilería Jameson o Jameson Distillery Bow St: queda bastante eclipsada por la fábrica de Guinness aunque la visita es más agradable y activa que la de la famosa factoría de cerveza. En Jameson's nos enseñarán cómo se elabora el whisky y podremos probar diferentes variedades del mismo.
- Ayuntamiento: no pasa nada si no tenemos tiempo o ganas de visitarlo. Tiene la Rotonda, una sala con una impresionante cúpula.
- Banco de Irlanda: fachada peculiar.
- Casa nº 29 o Number 29: una casa de estilo georgiana que muestra la vida de su dueña durante el siglo XVIII.
- Castillo de Dublín: pese a las expectativas que crea el nombre, es bastante poco llamativo por fuera. Se utiliza para recepciones oficiales. Hay visitas guiadas que muestran las diferentes salas del edificio.
- Catedral de San Patricio.
- Catedral de la Santísima Trinidad de Dublín o Christ Church Cathedral: es el edificio más antiguo de Dublín y la iglesia más bonita de la ciudad. Tiene una enorme cripta medieval con cuerpos momificados.
- Custom House: de noche sacar una foto al edificio mientras su fachada se refleja en las aguas del río Liffey.
- Dublinia: la antigua iglesia de San Miguel alberga esta exposición orientada al pasado de Dublín, con dos ejes: los vikingos y la época medieval. No es tanto un museo al uso, como una representación de la vida en aquellas épocas, por lo que se hace más ameno especialmente para los niños.
- Estadio Croke Park: de fútbol gaélico. Tiene un museo muy peculiar sobre los deportes autóctonos irlandeses. Hay dos deportes autóctonos

de Irlanda, muy populares en el país: el fútbol gaélico y el hurling. El fútbol gaélico tiene elementos parecidos al fútbol y al rugby; mientras que el hurling se juega con una pala que le hace parecerse algo a alguna variedad de hockey. Pero los deportes gaélicos van más allá de la competición y son considerados parte de la herencia cultural irlandesa. Si tenemos la oportunidad de presenciarlos en vivo, es un bonito espectáculo. Si no, siempre podemos visitar el gran estadio de Croke Park, el más importante del país para estos deportes, y su museo sobre el fútbol gaélico.

- Estatua de Molly Malone: protagonista de una de las canciones más conocidas del folclore irlandés. En ella se cuenta su historia, la de una mujer que trabajaba como pescadera de día y dama de compañía de noche. Es uno de los símbolos de la ciudad.
- Fábrica y museo de Guinness: una de las atracciones turísticas de Dublín. Visitaremos las siete plantas de la exposición en la que nos explicarán cómo se elabora la cerveza, la historia de la marca y muchísimas curiosidades sobre la misma. Lo mejor de todo llega al final, cuando puedes subir al llamado Gravity Bar, situado en lo más alto del edificio, con vistas de toda la ciudad. Es cierto que un séptimo piso no parece especialmente alto, pero teniendo en cuenta que Dublín es una ciudad con pocos edificios de gran tamaño, es más que suficiente para tener una vista completa de la ciudad desde las alturas. Con la entrada de la Guinness Storehouse tenemos una pinta de cerveza gratis en él. Aprovecha los momentos de sol para ver Dublín desde el mirador. Gana mucho. En los fines de semana o la temporada alta turística puede estar bastante concurrido, así que mejor reservar la entrada con anticipación por Internet para evitarnos colas. Se encuentra a una media hora a pie del centro turístico de la ciudad (también se puede llegar en tranvía hasta la estación James's).
- Grafton Street: la calle comercial con más prestigio de Dublín y una de las más caras de Europa. Es uno de esos lugares que ver en Dublín de forma casi obligada. Pierde casi todo su público una vez que cierran las tiendas (que en los días laborables es más pronto que en otras capitales europeas). Los fines de semana suele estar muy concurrida y es un lugar divertido, siempre con cantantes y artistas callejeros. De las mejores calles para ir de compras o buscar el típico souvenir de un leprechaun.
- Ha'penny Bridge o Puente del Medio Penique: cruzarlo de día y de noche, con magníficas vistas del río Liffey.
- Harcourt Street: muestra los mejores ejemplos de arquitectura georgiana de la ciudad, con sus fachadas de ladrillo y sus típicas puertas. Merece la pena darse una vuelta por allí.
- Iglesia de San Audoen: la más antigua de las iglesias medievales de Irlanda.

- Kilmainham Gaol: la antigua cárcel de Kilmainham es un lugar importante en la historia de Irlanda, ya que por ella pasaron muchos de los activistas y políticos que lucharon por la independencia del país (su último preso fue precisamente Eamon de Valera, quien llegó a ser presidente, en 1924). Hay una visita guiada que nos lleva por las celdas y lugares comunes. Interesante para quien quiera conocer mejor la historia de Irlanda durante los siglos XIX y XX, quizá poco llamativo para quien no tenga esas inquietudes.
- Leeson Street: muestra los mejores ejemplos de arquitectura georgiana de la ciudad, con sus fachadas de ladrillo y sus típicas puertas. Merece la pena darse una vuelta por allí.
- Millenium Bridge: cruzarlo de día y de noche, con magníficas vistas del río Liffey.
- O'Connell Street: es la calle más amplia y concurrida del centro de Dublín, con una longitud de más o menos ochocientos metros. En una ciudad de calles estrechas como Dublín, su anchura la hace muy especial. De las mejores calles para ir de compras o buscar el típico souvenir de un leprechaun.
- Oficina central de correos o General Post Office: es el edificio más representativo de O'Connell Street. Con su fachada blanca y sus enormes columnas es inconfundible. Su valor arquitectónico no es excesivamente especial, pero sí su valor histórico, ya que allí fue donde los revolucionarios del Levantamiento de Pascua de 1916 proclamaron la independencia de Irlanda. La revuelta acabó con sus principales líderes detenidos y condenados a muerte y la declaración de independencia como un documento testimonial, pero sí que puso las bases de la independencia futura. En la ventana principal hay una placa conmemorativa y una estatua del héroe mítico irlandés Setanta.
- Phoenix Park: uno de los parques urbanos más grandes de Europa. Tiene más de 300 ciervos viviendo en libertad. No están en una zona determinada. No se asustan, no se escapan.
- Spire o Monument of Light o Monumento a la Luz: obelisco hecho de acero inoxidable de 150 metros de altura, cuya punta se ilumina por la noche, creado para conmemorar la llegada del nuevo milenio. Es la escultura más alta del mundo.
- St Stephen's Green: el parque más famoso de Dublín. Mucho más pequeño que Phoenix Park, pero también más céntrico y más cuidado. En esta plaza y sus alrededores podemos ver mejores ejemplos de arquitectura georgiana de la ciudad, con sus fachadas de ladrillo y sus típicas puertas.
- Tabernas legendarias: O'Donoghue's Bar, Merchants Arch, O'Neills y Oliver St. John Gogarty.
- Temple Bar (barrio): es una de las principales zonas de cultura y ocio de la ciudad. Allí se combinan salas de conciertos, clubs o la filmoteca

nacional con algunos de los pubs y restaurantes más tradicionales de Dublín. El anochecer es el mejor momento para pasarse por Temple Bar y disfrutar de una pinta en uno de sus muchos pubs. El que lleva el mismo nombre que el barrio es uno de los más antiguos y de visita obligada, pero la variedad es enorme. En muchos, incluso, podremos disfrutar de música en vivo.

- Temple Bar (pub): data de 1840. Una leyenda urbana dice que fue el pub el que dio el nombre al barrio, pero parece ser que la historia es al revés y es el bar el que toma el nombre de la zona.
- The Church: un curioso bar dentro de una iglesia.
- The Long Hall: considerado uno de los mejores pubs de Dublín y con una decoración interior que no te dejará indiferente.
- Trinity College: la universidad más antigua de Irlanda. Es, posiblemente, la universidad más famosa y con más tradición de Irlanda. Sus alumnos eran mayoritariamente protestantes en sus orígenes, pero hoy no existen distinciones de clase o religión entre sus estudiantes. Podemos entrar libremente al patio del recinto y contemplar los edificios de la universidad o disfrutar de los jardines. Lo más interesante del Trinity College está en la biblioteca, con su long room del siglo XVIII y, sobre todo, el famoso Book of Kells, que data del año 800, por lo que es muy recomendable pagar la entrada de la visita guiada.

DÓNDE COMER

- Bad Bobs Temple Bar.
- Darkey Kelly's: uno de los mejor fish and chips de la ciudad.
- Fish Shack Cafe.
- Murray's Pub.

CÓMO LLEGAR DESDE / HASTA EL AEROPUERTO DE XXX

Aeropuerto – Dublín

- Autobuses directos:
 - o Duración: 40 minutos en llegar al centro.
 - o Hay 2 opciones:
 - o Aircoach:
 - Opción muy rápida porque solo tiene tres paradas:
 - Drumcondra.
 - **O'Connell Street.**
 - Grafton Street (junto al Trinity College).
 - Precio: 7€ por trayecto o 12€ comprando ida y vuelta.
 - Frecuencia: cada 20 minutos.
 - Opera durante las 24 horas del día.

- Se pueden reservar los billetes online. También en la parada hay un stand donde se venden los tickets.
- Airlink 747:
 - Realiza un servicio directo entre el aeropuerto y O'Connell Street.
 - Precio: 7€ por trayecto o 10€ comprando ida y vuelta.
 - Horario: entre las 5:45 (domingos 7:15) y las 00:30 horas.
 - Los billetes se pueden comprar de forma anticipada: https://www.terravision.eu/spagnolo/airport_transfer/bus-aeropuerto-de-dublin-dublin-centro-ciudad/?af=659&cm=2398&_ga=2.205446870.717273774.1676018693-120103489.1676018692
- Autobuses urbano:
 - Hay tres líneas que llevan al aeropuerto: 16, 41 y 102.
 - Inconvenientes:
 - Hacen más paradas.
 - Son más lentos.
 - No permiten llevar mucho equipaje (maletas grandes).
 - http://www.dublinbus.ie/en/Your-Journey1/Timetables/Airport-Services/?_ga=2.179363426.717273774.1676018693-120103489.1676018692

Dublín – Aeropuerto

- No ir en autobús en las líneas urbanas de autobús en hora punta. Estos autobuses recorren calles estrechas de la zona norte de la ciudad en su ruta al aeropuerto y, en caso de atasco (algo habitual en horas punta), el tiempo normal de viaje se puede prolongar mucho más de lo esperado... hasta hacerte perder el vuelo.

HILOS LEÍDOS

YA

- <https://www.voyadublin.com/6-errores-visitar-dublin/>
- <https://www.kolaboo.com/blog/enchufe-irlanda-dublin/#:~:text=En%20este%20pa%C3%ADs%20los%20irlandeses%20usan%20enchufes%20tipo%20G.&text=Las%20tomas%20de%20corriente%20tienen,Brown%20en%20Regreso%20Al%20Futuro.>
- <https://www.dublin.es/aeropuerto-dublin>
- <https://www.voyadublin.com/6-errores-visitar-dublin/>
- <https://www.voyadublin.com/consejos-dublin/>
- <https://www.voyadublin.com/dublin/>
- <https://www.voyadublin.com/dublin-en-un-dia/>
- <https://www.voyadublin.com/que-ver-en-dublin/>
- <https://www.voyadublin.com/tours-dublin/>
- <https://www.voyadublin.com/excursiones-dublin/>
- <https://www.voyadublin.com/acantilados-de-moher/>
- <https://www.voyadublin.com/glendalough/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/guia-de-dublin/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/consejos-para-viajar-a-dublin/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/consejos-para-viajar-irlanda/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/50-cosas-ver-dublin/>

PENDIENTE

- <https://comiviajeros.com/europa/irlanda/>
- <https://saltaconmigo.com/blog/category/europa/irlanda/>
- <https://imanesdeviaje.com/que-hacer-y-que-ver-en-dublin/>
- <https://www.mochileandoporelmundo.com/europa/irlanda/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/5-mejores-tours-excursiones-dublin/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/10-lugares-increibles-que-ver-en-irlanda/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/viaje-irlanda/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/50-cosas-ver-dublin/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/como-ir-del-aeropuerto-de-dublin-al-centro/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/restaurantes-donde-comer-en-dublin/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/lugares-que-visitar-dublin/>
- <https://www.viajeroscallejeros.com/dublin-en-3-dias/>